

## Sistema bancario ya superó fase más grave de la crisis (El Financiero 24/06/10)

Sistema bancario ya superó fase más grave de la crisis (El Financiero 24/06/10) Jeanette Leyva Reus Jueves, 24 de junio de 2010 Cartera de crédito total creció 2% anual. Financiamiento para el consumo es el mayor reto del sector: ABM. Repunte leve del índice de morosidad refleja el alza en los préstamos. El sistema bancario mexicano ya superó la fase más grave de la crisis económica, al empezar a mostrar niveles de crecimiento de la cartera de crédito total, que subió 2 por ciento respecto al año pasado, lo que también significó un aumento en los índices de cartera vencida. "Gradualmente, el crédito bancario se está recuperando, el crédito al consumo sigue siendo el mayor reto que tenemos en la banca, está registrando también una tendencia positiva: "En abril creció mil millones de pesos respecto al mes anterior, éste es el mejor aumento mensual de los últimos 21 meses", indicó Ignacio Deschamps, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). En conferencia de prensa, explicó que excluyendo la cartera de consumo, el financiamiento dirigido al sector productivo aumentó 5 por ciento respecto al mismo mes del año anterior y agosto, cuando se tocó fondo, ha crecido 6.3 por ciento. Ante el aumento de la cartera crediticia, la cartera vencida también reporta cambios, lo que explica lo reportado por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que registró en mayo un aumento del Índice de Morosidad (IMOR) de la cartera de crédito total, antes de consolidaciones de 2.86 a 2.88 por ciento, apuntó. En el caso de la cartera de consumo, la CNBV informó que el IMOR aumentó de 5.81 a 5.87 por ciento; en el segmento de vivienda, pasó de 4.47 por ciento en abril a 4.49 en mayo, y en el financiamiento empresarial creció de 2.07 a 2.12 por ciento en el mismo lapso. Estos aumentos de cartera vencida, consideró Deschamps González, son pequeños. "Es una noticia positiva desde el punto de vista de que el crédito empieza a crecer, y lógicamente al haber más crecimiento del crédito empieza a haber un porcentaje de la cartera total, que puede necesitar el apoyo de soluciones de pago, como lo hemos venido haciendo". Por ello, afirmó, la morosidad registrada por la CNBV es una tendencia normal, porque está reflejando también una recuperación del crecimiento de la cartera total. Control de dólares Acerca de la disposición para restringir la compra de dólares en las instituciones bancarias, el presidente de la ABM dijo que en un muestreo realizado entre BBVA Bancomer, Banamex, Banco Azteca y Banorte, el primer día que entraron en vigor las medidas, mostró que las ciudades fronterizas y turísticas son las que mayor número de operaciones registraron, por lo que las medidas adoptadas van en buen camino, y continuarán reuniéndose con las distintas cámaras empresariales para informar sobre los cambios. El 21 de junio, los cuatro bancos que participaron en la muestra realizaron transacciones por diez millones 681 mil 740 dólares, de las cuales 90 por ciento fue efectuado por clientes personas físicas y morales de estos bancos, y el resto por no clientes y turistas. Luis Robles, vicepresidente ejecutivo de la ABM, detalló que se han adelantando, con el aval de la Secretaría de Hacienda, en algunos cambios sencillos, como de qué ciudades o municipios pueden ser considerados como turísticos o fronterizos. Pero será la dependencia la que presente el esquema final, junto con la CNBV, para tener las reglas de los corresponsales bancarios cambiarios, de las cuales ya recibieron un primer borrador para intercambio de ideas.